

Martes 25 de abril | 2023

Invitan UV e IVEC a conferencia magistral y ópera de cámara en el CEVART, con motivo del 200 aniversario del Plan de Veracruz

La Universidad Veracruzana, a través de su Secretaría Académica y la dirección de Difusión Cultural UV, en colaboración con la Vicerrectoría Región Veracruz, invitan a disfrutar del programa que han preparado para conmemorar los **200 años de la proclamación del Plan de Veracruz, 1822**. Las actividades tendrán lugar de manera gratuita el miércoles 26 de abril a partir de las 17:00 horas, en el **Centro Veracruzano de las Artes “Hugo Argüelles”**, un recinto cultural del IVEC.

El general Antonio López de Santa Anna, en su calidad de jefe militar y político de la entidad veracruzana, proclamó en diciembre de 1822 el **Plan de Veracruz**, cuyo propósito principal consistía en el desconocimiento de Agustín de Iturbide como Emperador de México tras la orden de este último de disolver al Congreso que él mismo había constituido y haberse proclamado emperador sin consultar el voto general. El Plan estaba compuesto por 17 artículos, en los que declaró que el territorio mexicano era un Estado independiente, soberano, libre y natural, dibujando una nación democrática en la que la representación de los ciudadanos en el Congreso significaba la máxima idea de libertad.

Este documento fue firmado por Santa Anna y Guadalupe Victoria el 6 de diciembre de 1822 y al movimiento se unieron los generales Vicente Guerrero, Nicolás Bravo y José Antonio de Echávarri, consiguiendo la destitución del Emperador Agustín I el 19 de marzo de 1823 y, con ello, la conformación del Supremo Poder Ejecutivo. Con motivo de los 200 años de la proclamación del Plan de Veracruz por Antonio López de Santa Anna, la UV presenta una jornada histórico-musical conformada por una conferencia magistral a cargo del Dr. Michael Ducey y una ópera de cámara interpretada por las y los estudiantes de las facultades de Música y Teatro de la Universidad Veracruzana, dirigidos por la Mtra. Lidia Guerberoff Hahn.



El miércoles 26 de abril a las 17:00 horas se llevará a cabo la conferencia magistral **Santa Anna entre insurgentes y realistas: el surgimiento de la República Mexicana**, presentada por **Michael Ducey**, doctor en Historia por la University of Chicago. Es investigador de tiempo completo en el **Instituto de Investigaciones Histórico-Sociales de la UV**. Se desempeñó como profesor de historia y director del Programa de Estudios Internacionales en la University of Colorado, en Denver, Estados Unidos. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores y autor de *Una nación de pueblos: Revueltas y rebeliones en la Huasteca mexicana, 1750-1850*, publicado por la Universidad Veracruzana en 2015, además de numerosos artículos.

Posteriormente, a las 18:00 horas, se presentará la ópera de cámara **Pieza histórica sobre la independencia de la nación mexicana**, escrita poco después de consumado el movimiento de independencia por José Antonio Gómez Olguín (1805-1876), uno de los más importantes músicos mexicanos del siglo XIX. El recital contará con la participación de Carlos Miranda (narrador), Bernabé Rodríguez (tenor), Valeria Reyes (soprano), Arturo Morales (flauta), Fernanda Aguilar (violín) y Adriana Gonzáles (Chelo), bajo la dirección de la clavecinista, pianista y musicóloga Lidia Guerberoff, quien recuperó la edición original y cuidadosamente actualizó la notación musical de ésta, que ha sido considerada la primer obra musical del México independiente.

Originaria de Argentina y de nacionalidad rumana, **Lidia Guerberoff** reside en México desde 1986. Fue profesora de Música de Cámara y co-directora de la Fundación George Enescu, así como miembro solista de la Orquesta Catalana de Cámara del Grupo Instrumental Catalá (GIC). Se ha presentado como solista en numerosos eventos internacionales. Es académica en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y actualmente realiza la catalogación del Archivo de Música de la Basílica de Guadalupe.

El IVEC y la Universidad Veracruzana reiteran la invitación al programa **200 años de la proclamación del Plan de Veracruz, 1822** el miércoles 26 de abril a partir de las 17:00 horas, en el **Centro Veracruzano de las Artes “Hugo Argüelles”**.

Las actividades son gratuitas. Conoce toda la oferta formativa, artística y cultural





VERACRUZ
GOBIERNO
DEL ESTADO



SECVER
Transición



ME LLENA DE ORGULLO

del CEVART y la red de recintos del Instituto Veracruzano de la Cultura en las cuentas de Facebook y Twitter [@CEVARTivec](#) y [@IVECoficial](#).

Sede Veracruz

Francisco Canal s/n esquina Zaragoza, Centro Histórico
Veracruz, Ver. 01 (229) 931 69 62

Sede Xalapa

Xalapeños Ilustres 135, Centro Histórico
Xalapa, Ver. 01 (228) 818 04 12

www.ivec.gob.mx

